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Por modificaciones que hace algunos meses se efectuaron sobre la Ordenanza de ‘Pirotecnia Cero’, este fin de año
la venta y uso de material explosivo se ve sólo ‘limitada’. Una organización proteccionista pidió a la Comuna que se
intensifiquen controles, mientras desde la nueva gestión se fijó el compromiso de trabajar a corto plazo en una 
nueva y definitiva normativa.
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El jueves de la semana
pasada, el Club La Estancia fue
sede de un encuentro que enca-
bezó el ex-candidato a vicepre-
sidente de la Nación de “Juntos
por el Cambio”, Miguel Ángel
Pichetto, y reunió a referentes
del PRO y del peronismo local.

Acompañado por referen-
tes políticos de su sector, como
Miguel Ángel Toma, Francisco
Basile, Osvaldo Rodríguez
Magg i y Jo rge Coass in i ,
Pichetto desplegó en Berisso la
idea de consolidar una nueva
alternativa política que reúna
los principios de un peronismo
‘más federal’ o ‘republicano’.

“Estamos terminando un
año electoral muy intenso.
Mi intención inicialmente fue
la de construir un peronismo
renovado que pudiera ser una
propuesta, pero hubo limita-
ciones y una mirada egoísta
de dirigentes como Roberto
Lavagna, que no quisieron dar
una elección primaria y abrir
el partido”, manifestó el ex-
senador.

Seguidamente, se refirió a

las razones que lo llevaron a
acompañar a Mauricio Macri
en la última elección y destacó
entre los puntos en común
valores como “la libertad de
expresión y una misma mirada
de apertura al mundo”.

Luego, compartió con los
presentes un diagnóstico sobre
la situación del país y de la pro-
vincia de Buenos Aires, men-
cionando entre los que conside-
ra los principales problemas al
régimen inmigratorio, la delin-
cuencia y la falta de trabajo.

“No comparto para nada
la mirada de los sectores de
izquierda y de muchos medios
que dicen que hay hambre. En
Argentina hay sectores que
están en la pobreza. El desafío
es generar trabajo para que los
planes no sean la condición,
sino sólo una etapa en la vida
de un trabajador”, manifestó.

“Necesitamos una estructu-
ra de control de migraciones
para que quienes ingresen
al país lo hagan en función
de nuestras demandas laborales
y no que vengan a engrosar las

filas de pobreza y desocupa-
ción del conurbano”, advirtió
también el dirigente.

Por otra parte, calificó de
‘preocupante’ lo que ocurre
en materia de seguridad. “No
puede ocurrir que delincuentes
roben y maten a plena luz del
día y que los policías no estén
autorizados a usar sus armas
ni a portarlas cuando están de
civil”, subrayó.

Si bien el futuro de “Juntos
Por el Cambio” es todavía una
verdadera incógnita y nadie
arriesga demasiado a la hora
de fijar postura respecto del
perfil que debería adoptar la
coalición, Pichetto va en busca
de fortalecer un espacio de
‘centroderecha’, una alternati-

va similar, según indicó, a coa-
liciones como las que gobier-
nan Uruguay y Brasil.

El encuentro berissense tu-
vo como anfitriones a integran-
tes de la mesa local del PRO,
como Alberto Amiel, Manuel
Simonetti y ‘Lalo’ Rodríguez,
entre otros. También se sumó a
la convocatoria Daniel Del
Curto, referente del espacio
“Unión Berissense”, y si bien
no participó el ex-intendente
Jorge Nedela, se acercaron al-
gunas figuras de la Unión Cívi-
ca Radical que desarrollaron
funciones importantes en la re-
ciente gestión de “Cambie-
mos”, como Ana Lara, José
Manuel Méndez, Carlos Loza-
no y Eva Sánchez.

RAID MEDIÁTICO

En los últimos días, y en lí-
nea con lo que había expresado
en su paso por la ciudad, el
ex-candidato a vicepresidente
brindó entrevistas en diferentes
medios nacionales, ratificando
su posición al señalar que en
Argentina “no hay hambre
famélico” y que esa idea “es
parte de una construcción
que fue parte de una estrategia
electoral”.

A su vez, apuntó contra
la Iglesia y la acusó de ‘haber
jugado fuerte para ganar las
elecciones con el Frente de
Todos’. “La Iglesia argentina
jugó a la política en los últimos
tiempos y ahora quiere reme-

diar esta cuestión con la misa
de la superación de la grieta
cuando ellos fueron parte de
la grieta”, argumentó en ese
sentido.

Consultado por el futuro
del espacio, opinó que debe ser
Mauricio Macri quien lidere
la interna del espacio. “Es un
error del radicalismo buscar
debatir la conducción del espa-
cio”, dijo al respecto.

“Juntos por el Cambio sacó
el 40% y Macri sintetizó un
liderazgo con un conjunto de
valores, de ideas", expresó
además el dirigente, manifes-
tando que “decir que todos
estamos en pie de igualdad,
que Macri no conduce nada,
me parece un error”.

CON PERFIL DE CENTRODERECHA

Pichetto se propone un nuevo armado, ahora desde el llano
El compañero de fórmula de Macri en 
las últimas elecciones apunta a construir 
una nueva alternativa política basada en los
principios de un peronismo ‘más federal’.
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La relación entre el Ejecu-
tivo y el Sindicato de Trabaja-
dores Municipales tuvo una
primera fricción días atrás, por
el atraso en el pago del aguinal-
do. Sin embargo, en un comu-
nicado emitido el viernes de la
semana pasada, el gremio in-
formaba que finalmente se
había llegado a un acuerdo.

“Luego de una semana de
diálogo con el Ejecutivo el día
viernes el intendente nos dio la

respuesta que veníamos bus-
cando que fue el deposito del a-
guinaldo para todos los com-
pañeros trabajadores municipa-
les. La plata se depositó el día
viernes y los compañeros lo
percibieron el día sábado”, in-
formó el secretario general del
STMB, Jorge Rodríguez.

Por otro lado, el gremio
hizo público el pedido que le
formulara al intendente Fa-
bián Cagliardi en relación a

un bono de fin de año para los
trabajadores que nuclea la or-
ganización. “Se hizo un pedi-
do formal. Es un refuerzo que
se le pidió al nuevo Ejecutivo.
Este pedido también surgió
desde las bases. Está hecha la
solicitud y lo que estamos es-
perando es que el Ejecutivo dé
una contestación formal a
nuestro pedido”, manifestó,
aunque aclarando que no se
habló de cifras.

“No le pedimos ningún tipo
de monto, sino simplemente
sentarnos a discutir y poder en-
contrar una posibilidad de per-
cibir un bono de fin de año.
Conocemos y entendemos có-
mo está la situación económica
de Berisso, pero también cono-
cemos y entendemos la necesi-
dad de los compañeros munici-
pales. El pedido del bono tiene
que ver con que los compañe-
ros puedan pasar estas fiestas

lo mejor posible”, observó
Rodríguez.

A las preocupaciones por el
tema salarial, se sumó esta se-
mana el inconveniente a la hora
de percibir los recibos de suel-
do. En esa línea, el dirigente in-
formó que el Departamento E-
jecutivo ‘al menos por este mes
no imprimirán los recibos’. “El
Ejecutivo nos dijo que se se-
guirán imprimiendo a partir del
mes que viene, también que se

va a adoptar una nueva meto-
dología como tienen los maes-
tros o las fuerzas policiales,
que pueden recibir su recibo de
sueldo de manera virtual.
Nuestro pedido también apunta
a que también se continúen im-
primiendo, porque hay trabaja-
dores que no manejan tecno-
logía y para que puedan seguir
continuar haciendo sus trámites
personales”, detalló el secreta-
rio general del gremio.

Municipales percibieron el aguinaldo y van por un bono de fin de año

“Juntos por el Cambio” pone reparos a 
proyecto de ‘emergencias’

El lunes, concejales de la
bancada “Juntos por el Cam-
bio” expresaron sus diferencias
respecto al proyecto presentado
por el intendente Fabián Ca-
gliardi con la intención de que
se declare en el distrito la E-
mergencia Económica, Admi-
nistrativa y Financiera.

“Entendemos que se podría
ver afectada la fuente laboral y
los derechos adquiridos por los

trabajadores municipales en los
últimos años, ya que a través de
la misma se autoriza al Inten-
dente a disponer de cualquier
acto administrativo durante el
lapso de un año, como por e-
jemplo contrataciones, cambios
de regímenes laborales y trasla-
dos de personal”, consignaron
a través de un comunicado los
ediles opositores.

“El proyecto daría vía libre

para el ajuste y el congelamien-
to de ingresos. Así también ha-
bilitaría a tercerizar servicios
que corresponden a trabajado-
res municipales”, se lee tam-
bién en el comunicado.

La ‘emergencia’, juzgan,
habilitaría a ‘realizar pagos
discrecionales y contratacio-
nes directas’ sin respetar lo
que establece la ley orgánica
de las municipales y la ley de

contaduría provincial. “Es una
medida apresurada”, argumen-
taron finalmente.

El proyecto referido a las
tres emergencias se tratará en
una Sesión convocada para es-
te viernes. Durante el encuen-
tro también se trataría una ini-
ciativa orientada a conformar
una comisión especial para re-
visar la deuda que dejó la ges-
tión saliente.

Recomiendan 
no comprar 
terrenos sin 
asesoramiento

ATE se reunió con autoridades locales del área de Salud
Representantes de ATE

concretaron una reunión con la
Secretaria y Directora de Sa-
lud, Rita Hernández y María
Laura Cabrera respectivamen-
te, con la finalidad de estable-

cer mecanismos de diálogo en
relación a la situación contrac-
tual de los trabajadores del
Programa Médicos Comunita-
rios.

Desde el gremio informa-

ron que se solicitaron ga-
rantías respecto de la continui-
dad laboral de los trabajadores
de la Cohorte 11 y a la vez se
pidieron garantías en relación
a la continuidad del Programa.

Durante la reunión, repre-
sentantes gremiales exigieron
a las nuevas autoridades de
Salud la generación de un ám-
bito técnico para discutir dife-
rentes problemáticas.

La subsecretaría muni-
cipal de Hábitat y Vivienda
recomendó a la población
no avanzar en compras de
terrenos de no contar con el
correspondiente asesora-
miento, sobre todo para de-
terminar si una operación
propuesta se ajusta a lo que
la ley marca.

En tal sentido, desde el
área se indicó que más de u-
na vez se promociona la ven-

ta de terrenos -tanto destina-
das a particulares como a
proyectos urbanísticos- que
no están aptos para dicha
venta.

Quienes quieran recibir
asesoramiento pueden diri-
girse de lunes a viernes de
8:30 a 13:30 a la Mesa de
Entradas de la subsecretaría
de Hábitat y Vivienda, ubi-
cada en Montevideo y calle
8 (planta baja).
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La Comuna gestionó ante
la empresa ABSA la coloca-
ción de un tanque de agua de 4
mil litros en 14 y 147, con el
fin de abastecer del líquido vi-
tal al barrio denominado Coti-
lap, que carece del acceso a
este servicio primario.

Ya colocado el tanque,

fuentes del área municipal de
Obras y Servicios Públicos
describieron que se trata de u-
na solución ‘provisoria’ ya
que también se iniciaron ante
la empresa prestataria del ser-
vicio gestiones para extender
la red y dar una respuesta defi-
nitiva.

Agua potable para el
barrio Cotilap

Dando respuesta a un pe-
dido formulado por ATE Be-
risso, el intendente Fabián Ca-
gliardi resolvió restituir 7 días
de vacaciones a los trabajado-
res que, en el marco de un pro-
grama de becas, cumplen fun-
ciones en distintas dependen-
cias de la Secretaría de Promo-
ción Social. Queda así sin e-
fecto un recorte impuesto en

los últimos tiempos, de modo
que quienes tienen becas con
antigüedad mayor a un año
(pasando ya a la categoría ‘pa-
santes’) podrán disfrutar de 15
días de licencia, mientras que
para quienes tengan una an-
tigüedad inferior como pasan-
tes los días de descanso serán
proporcionales hasta cumplir
con un año de trabajo.

Restituyen días de 
vacaciones a becados 
en Promoción Social

El Centro Cultural Papa
Francisco, de 126 y 44, fue es-
cenario de una primera reunión
de jóvenes de barrios de La
Franja interesados en dar im-
pulso a actividades conjuntas
que abarquen a diferentes acto-
res sociales de instituciones
culturales, deportivas, gremia-

les, religiosas, etc. Impulsada
por el Consejo municipal de
Juventud, la iniciativa apunta a
generar equipos de trabajo para
brindar con sedes rotativas pro-
puestas de contención, forma-
ción y recreación para jóvenes
y adolescentes de los barrios de
la zona.

Reunión de jóvenes
en La Franja

La Municipalidad abrió u-
na convocatoria dirigida a mé-
dicos que quieran cubrir vacan-
tes en el SAME Berisso. Los
interesados pueden dirigirse de

lunes a viernes de 12:00 a
14:00 a la puerta 6 del edificio
Tetamanti (166 entre 5 y 6) con
el fin de concretar una entrevis-
ta.

Convocan a médicos
para el SAME

Con un acto que tuvo lugar
en el espacio ‘Pio Baroja’ se
concretó el relanzamiento de la
Juventud Sindical Petrolera, el
ala de la juventud del gremio
SUPeH Ensenada.

El encuentro estuvo enca-
bezado por el secretario gene-
ral Ramón Garaza, el secretario
adjunto Néstor Romero, el se-
cretario general de la Juventud,
Alejandro Paulenko, más Sole-
dad Lazarte y Julio Magno, re-
ferentes de la relanzada organi-
zación juvenil.

Con la premisa de aunar es-
fuerzos y respaldar el trabajo
de la Comisión Directiva del
gremio, Alejandro Paulenko
llamó a los jóvenes presentes a
bregar para ‘fortalecer el que
será el brazo de la juventud del

sector petrolero’.
Por su parte, Garaza consi-

deró fundamental el paso dado.
“Para nosotros hoy no es un día
más. La conformación de una
nueva juventud nos llena de or-
gullo. Los jóvenes tienen que
ser parte de la continuidad de
los 75 años del gremio”, esta-
bleció.

Del mismo modo, convocó
a los jóvenes a ‘militar’ y se re-
firió a la ‘lealtad’ como un va-
lor fundamental para las orga-
nizaciones. “La lealtad tiene un
valor agregado y esta juventud
la tiene. Nosotros la vamos a
defender a capa y espada. Está
naciendo una nueva juventud
sindical que tiene que ver con
hombres y mujeres de bien”,
señaló.

Relanzamiento de la
Juventud Sindical 
Petrolera
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El viernes de la semana
pasada se llevó adelante en el
Cementerio Parque la ceremo-
nia de inhumación de los restos
de Hilda Farías, militante beris-
sense secuestrada por el régi-
men de facto iniciado en 1976.

Sus restos fueron hallados
en el cementerio de San Martín
y pudieron ser identificados

este año por estudios de ADN
que encaró el Equipo Argenti-
no de Antropología Forense.

El emotivo encuentro contó
con la participación de varios
familiares. “Fueron cuarenta y
tres años esperando. Sentimos
alegría porque Hilda vuelve a
su Berisso natal y alegría,
dentro de tanto dolor, por el
acompañamiento de tantas per-
sonas que la recuerdan y la
tienen presente y la sigue
queriendo”, expuso su herma-
no Alberto, agradeciendo al
EAAF por su labor y al inten-
dente Fabián Cagliardi por po-
nerse a disposición para que la
ceremonia pudiera concretarse.

Sumándose a la cita, el
subsecretario provincial de
DDHH, Matías Facundo More-
no, consignó que este tipo
de encuentros representan una
reparación histórica, al ‘saldar
una deuda que el Estado tiene

con su propio pueblo’. Del
mismo modo, consideró que
impulsan “a seguir trabajando
para construir la patria que
nuestros compañeros, deteni-
dos y desaparecidos soñaban”.

Junto a representantes de
organizaciones de Derechos
Humanos, a integrantes de la
Comisión Permanente por la
Memoria, a la presidente del
Concejo, Vanesa Queyffer,
al Secretario de Producción,
Roberto Alonso, y a otros
ediles, la concejal Miriam
Larrañaga definió a la jorna-
da como ‘muy movilizante’.

“Después de tantos años de
búsqueda, se logra terminar un
duelo”, manifestó, contrapo-
niendo casos en los que el due-
lo es eterno al no poder identi-

ficar los restos de las personas
asesinadas.

SU NOMBRE 
EN UNA CALLE

En 2012, por una decisión
que compartieron los represen-

tantes del Ejecutivo y el Con-
cejo Deliberante de entonces,
el nombre de Hilda Farías fue
impuesto al tramo de calle 7
que se extiende de 122 a 131.
El hogar de la militante estaba
localizado justamente en 7 y
131.
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Asueto para
municipales

Siguiendo con el esquema
aplicado la semana pasada por
Navidad, a partir de las 12:00
del lunes 30 y en vísperas de la
fiesta de Año Nuevo, el perso-
nal de la Municipalidad gozará
de asueto. Cabe recordar que
tanto el martes 31 como el
miércoles 1º fueron declarados
por decreto días no laborables.

ATE Berisso en
Educación

Tal como sucedió en otros
sectores en los que ATE Beris-
so cuenta con afiliados, la lista
Verde Anusate se quedó por un
amplio margen con la elección
de delegados en Educación.
La lista ganadora se impuso
por 119 a 41 votos a la Verde y
Blanca, por lo que Karen
Hidalgo y Patricia Sosa serán
respectivamente las nuevas
secretarias general y adjunta de
la junta interna.

SE INHUMARON LOS RESTOS DE HILDA FARÍAS

Un duelo eterno ahora menos doloroso

Mesa de Familiares de Víctimas 
del Terrorismo de Estado

La ciudad cuenta desde el
viernes con una Mesa de Fami-
liares de Víctimas del Terroris-
mo de Estado. La idea de pre-
sentarla surgió del área munici-
pal de Derechos Humanos y
participan de la iniciativa hijos
y otros familiares de víctimas de
la dictadura, quienes trabajan
junto a organismos regionales
relacionados con la temática.

Durante el acto, que se
llevó adelante en Casa de
Cultura y contó con la partici-
pación de varios funcionarios
locales, el intendente Fabián
Cagliardi subrayó que ‘Berisso
tiene memoria’. “Desde el Mu-
nicipio tenemos el compromiso
de acompañar firmemente a
esta mesa de gestión para que
los familiares de cada víctima
del terrorismo de Estado pue-
dan transmitir sus historias a la

sociedad de Berisso y sobre
todo a las nuevas generaciones
para sembrar conciencia y
no repetir las atrocidades del
pasado”, señaló.

También hicieron uso de la
palabra Adriana Caballero co-
mo moderadora; el subsecreta-

rio de Derechos Humanos de
la ciudad de Ensenada, Carlos
Daballoni y Oscar Herrera, Ga-
briel Ciancio, Damián Perego,
familiares de desaparecidos
de Berisso, así como Rubén
López, hijo de Jorge Julio
López, desaparecido en 2006.

Fue secuestrada por la Dictadura en 1976 y 
sus restos pudieron ser identificados por
la labor del Equipo Argentino de Antropología
Forense.
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Explotar despacito
El debate respecto de venta

y uso de pirotecnia sumó en los
últimos días un nuevo capítulo.
El último viernes, la Secretaria
de Gobierno, Aldana Iovano-
vich, junto a funcionarios de
Control Urbano y Defensa Civil
se reunieron con proteccionis-
tas, vecinos y referentes sociales
comprometidos con la temática.

Durante el encuentro, las
partes establecieron las formas
de trabajo que se llevarán ade-
lante para garantizar el cumpli-
miento de la normativa vigente
que, si bien no prohíbe la co-
mercialización y el uso de estos
elementos, ofrece algunas limi-
taciones.

“Hoy tenemos una Ordenan-
za que se contradice en su texto y
no es lo suficientemente clara.
Para estas fiestas lo que haremos
es atender y dar respuesta a los
reclamos puntuales que nos acer-
quen las organizaciones, que se
ofrecieron a oficiar de recepto-
res”, explicó Iovanovich.

Para el próximo marzo, ade-
lantó, se convocará a las organi-
zaciones para trabajar respecto
de una nueva normativa que
pueda derogar la actual. “Tam-
bién nos parece muy importante
no sólo que trabajemos en una
nueva ordenanza que prohíba,
sino también en campañas de
concientización”, determinó.

Cabe recordar que, en la
actualidad, la ordenanza 3666

establece que quedan prohibi-
dos en la ciudad la venta y uti-
lización de los elementos pi-
rotécnicos denominados “mor-
teros con bomba”, “bombas de
estruendo con mortero” o
“bombas sueltas con mortero”
y cualquier otro artefacto simi-
lar que pudiera provocar lesio-
nes auditivas u otras sobre el
cuerpo humano y animales
domésticos.

Sobre este punto, la refe-
rente de la ONG Gestión Pro-
dea, Elba Tiburzi, expuso que
nunca una normativa puede
contener la palabra ‘similar’ y
ser tan inespecífica respecto de
las limitaciones. “Cuando se
menciona ‘artefactos similares’
se refiere a una enorme lista de
estruendosos que superan los
84 decibeles y que son las que
usan de referencia en todos los
municipios o provincias que
tienen normas e prohibición”,
argumentó.

Por otra parte y en línea
con lo expresado por la funcio-
naria local, Tiburzi también
destacó la importancia de que
‘todos tomemos conciencia de
manera voluntaria y seamos so-
lidarios con el otro’.

“Las medidas que pedimos
no son contra los comerciantes.
Ellos tienen otra opción que no
es el ruido, mientras que las
personas que padecen sufri-
miento y dolor no tienen otra

opción”, manifestó.
“Nosotros apostamos a la

prohibición del sonoro, para
cuidar a los adultos mayores,
bebés, personas con autismo,
los animales o fauna urbana y
el medio ambiente”, refle-
xionó.

PUNTOS DE VENTA Y
CONTROLES 

Al cierre de esta edición,
Tiburzi describía que sólo dos
comercios en la ciudad contaba
con habilitación para la venta
de pirotecnia: uno ubicado en
Montevideo entre 18 y 19 y el
otro en Montevideo y 24.

“La venta de pirotecnia en
vía pública está totalmente
prohibida, como así también
dentro de los domicilios parti-
culares. Si bien los controles
estarán a cargo del personal de
Control Urbano y, Defensa Ci-
vil, se requiere de la colabora-
ción de toda la sociedad para
notificar la existencia de estos
puestos”, aseguró.

En este sentido, agregó que
ya son más de 35 las denuncias
que recibieron por venta ilegal,
pero que existen limitaciones
en el actuar de las fuerzas de
seguridad y defensa civil pues-
to que no pueden ingresar y de-
comisar mercadería en domici-
lios particulares ‘a menos que
en la puerta de estos existiera

que haga alusión a la comercia-
lización’, explicó.

“La Municipalidad se com-
prometió a efectuar controles
sobre los comercios habilitados
a fines de evitar que vendan los
productos que están prohibidos,
en ese caso les será decomisada
toda la mercadería”, cerró.

CAMPAÑA DE 
LA DEFENSORÍA DEL

PUEBLO BONAERENSE

Con la participación de de-
portistas y figuras del espectá-
culo, la Defensoría del Pueblo
de la Provincia lanzó una nue-
va campaña para generar con-
ciencia respecto del impacto
que produce el uso la pirotec-
nia en personas, animales y el
medio ambiente. “Buscamos
que se conozca cada vez más
cuál es el daño que se puede
provocar al utilizar pirotecnia y
así intentar proteger a los que
más sufren las consecuencias
de su uso”, explicó su titular,
Guido Lorenzino.

La campaña “Estas Fiestas,
no usemos pirotecnia” hace fo-
co en los efectos que provoca
el estallido de la pirotecnia en
adultos mayores, niños, perso-
nas con discapacidad, animales
e incluso en el medio ambiente.
“Vemos que cada vez hay más
personas que dejan de utilizar
pirotecnia, pero este cambio

cultural sólo se sostiene si la
sociedad y la política avanzan
de manera conjunta”, aseveró
Lorenzino, declarándose a fa-
vor de que los municipios ela-
boren legislación que limite el
uso de elementos pirotécnicos.

La iniciativa de la Defen-
soría cobró vigor luego de un

trabajo en conjunto con dife-
rentes asociaciones de familias
con miembros con TEA, TGD,
Autismo y con asociaciones
protectoras de animales, que
todos los años se acercan para
intentar frenar esta actividad
que provoca problemas de sa-
lud en las personas y animales.

Habilitado. Uno de los comercios que conforme a la ONG Ges-
tión Prodea cumple con los requisitos para vender pirotecnia
alude en sus carteles a la necesidad de ‘respetar a los otros’.
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Días atrás, personal de la
Delegación Zona II efectuó tra-
bajos de pintura y la colocación
de árboles aportados por el Vi-
vero Municipal en el edificio
de Montevideo entre 42 y 43.

La pintura fue donada por la
empresa Prixma, a quien públi-
camente manifestaron su agra-
decimiento el intendente Ca-
gliardi y el delegado Nelson S-
pagnolo.

Pintura para la 
fachada de la 
Delegación Zona II

El IOMA unificó el número
para llamar al servicio de ambu-
lancia en casos de riesgo de vida
y urgencias. El número vigente
es el 0800-333-1128 y se puede
marcar de ese modo desde cual-
quier punto de la provincia de
Buenos Aires. Se trata de un ser-

vicio gratuito para todos los afi-
liados de IOMA y es exclusivo
para riesgo de vida y urgencias. 

En el sitio web del Instituto
(www.ioma.gba.gov.ar) figuran
detalles respecto de cuáles son
las situaciones que se compren-
den en esos casos.

Nuevo número de 
urgencias para afiliados
al IOMA

Las lluvias del viernes de la
semana pasada no fueron de la
intensidad de otras que llega-
ron a anegar gran parte del dis-
trito. Sin embargo en algunas
zonas las calles volvieron a cu-
brirse de agua. Fue el caso de
11 entre 149 y 149 Norte, des-

de donde los vecinos hicieron
contacto con nuestra redacción
para plantear que una vez más
no podían entrar ni salir de sus
casas a raíz del agua estancada
en la calle. “Necesitamos obras
urgentes”, manifestaron con
preocupación.

Anegamiento crónico



Varios serán los cursos gra-
tuitos que la Dirección municipal
de Cultura ofrecerá durante el
verano en el Centro Cultural  y
Polideportivo Papa Francisco,
con sede en Ruta 11 y 44 (ex-
604) de El Carmen. Las opcio-
nes son Fotografía, Canto, Talla-
do en Madera, Lengua de Señas,
Encuadernación, Construcción
de Títeres, Danzas Folklóricas y
Freestyle. A esas propuestas se
sumarán actividades deportivas
como Defensa Personal, Tenis
Barrial y Karate. Más informa-
ción de lunes a viernes de 8:30 a
15:30, llamando al 486-0200 o
escribiendo a c.culturapolidepor-
tivo@gmail.com.
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Menciones de honor a los mejores promedios

La semana pasada, el Ro-
tary Club de Berisso concretó
la entrega de Menciones de
Honor a los mejores promedios
de todas las escuelas secunda-
rias de la ciudad. Se trata de re-
conocimientos que la institu-
ción otorga anualmente y en
forma ininterrumpida desde
1978, en una ceremonia decla-
rada de Interés Municipal por
el Concejo Deliberante en

1999.
Los impulsores de la inicia-

tiva fueron el Dr. Carlos Vinai y
el Ing. Dr. Luis De Santis, dos
socios fundadores del Rotary
Berisso con una destacada labor
profesional, científica y ética li-
gada al lema rotario de “dar de
sí antes que pensar en sí”.

El nombre de quienes cada
año reciben Menciones surge
de la consulta que con anticipa-

ción realiza el Rotary a todos
los directivos de las escuelas
del distrito que quieran aportar
datos respecto de los mejores
promedios, con el fin de con-
feccionar los correspondientes
diplomas y medallas de honor.

Este año, sobre un total de
27, fueron 15 las escuelas que
brindaron los datos solicitados
y la nómina de alumnos distin-
guidos quedó integrada por
Dylan Ahumada (EES N°14),
Milagros Soledad Cars (Cole-
gio San Francisco de Asís),
Quimey Valeria Domínguez
(EES N°1), Silvina Gómez
(Escuela Agraria), Santiago

Gonzales Contreras (EEM
N°7), Mauro Tomás Helguera
(EES N°11), Karen Kiriazopu-
los (EES N°13), Agustina Mar-
tins (Instituto Canossiano San
José), Julieta Mojavik (Escuela
Agraria), Facundo Agustín
Nieto (Escuela María Reina),
Federica Natacha Ondarcuchu
(ET N°2), María José Portillo
(EEST N°1), Vera Liz Johana
Ríos (EES N°3), Micaela Lud-
mila Romero (EES N°6), Abril
Tomenello (Instituto Justo San-
ta María de Oro).

De la ceremonia, que reu-
nió a los alumnos agasajados,
familiares y amigos, participa-

ron autoridades del Rotary, en-
cabezadas por el presidente
Cristian Adriani, la secretaria
Susana Quaini y el presidente

electo Félix Cirone. También
se sumó el destacado socio ro-
tario Dante Calderón, quien
pronunció un mensaje alusivo.

Como todos los años, el Rotary distinguió a los
estudiantes secundarios que egresan con las
notas más altas.

La semana pasada, el Cen-
tro de Educación Agraria Nº14
llevó adelante el acto de entre-
ga de certificados correspon-
diente al ciclo lectivo 2019. El
encuentro tuvo lugar en la sede
urbana de la institución, que
funciona en el edificio de la EP
2 y contó con la presencia del
Dr. Eduardo Cueto Rúa, quien
brindo una charla sobre ali-
mentación saludable, luego de
la cual los asistentes pudieron
disfrutar de un catering sin
tacc. También fueron de la par-
tida integrantes de la comuni-
dad hipoacúsica local, que reci-
bieron su certificado por reali-
zar un curso dirigido a “Jóve-

nes Emprendedores”. Los certi-
ficados entregados en la opor-
tunidad fueron alrededor de
cien, correspondientes a los
cursos de Manipulación de Ali-

mentos, Manipulación de Ali-
mentos para Celíacos, Carpin-
tería Rural, Huerta Familiar,
Introducción a la Jardinería y
Elaboración de Lácteos.

Talleres gratuitos en veranoEntrega de certificados del CEA 14
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Rango ministerial
para las políticas de género

Entre las decisiones inicia-
les del gobernador Axel Kici-
llof en lo que hace al organi-
grama de la Provincia figuró la
de crear el Ministerio de las
Mujeres, Políticas de Género y
Diversidad Sexual, dando por
primera vez rango ministerial a
la acción estatal en la materia.

Como ministra fue desig-
nada Estela Díaz, quien la se-
mana pasada mantuvo su pri-
mera reunión de trabajo con re-
ferentes del Ministerio de Mu-
jeres, Género y Diversidad de
la Nación, conducido por Eli-
zabeth Gómez Alcorta.

Además, en sus primeros
días de gestión, mantuvo en-
cuentros con personal del ex-
Instituto Provincial de Género
y Diversidad Sexual, y poste-
riormente visitó las instalacio-
nes donde funciona la Línea
144.

Del mismo modo, acom-
pañó en tribunales a Claudelina
Ríos, madre de Lucía Ríos Mü-
ller, la joven platense de 16
años víctima de femicidio en
2016, cuyo juicio tendrá próxi-
ma sentencia y se reunió con
Dora Barrancos, investigadora
del CONICET y referente em-
blemática del movimiento fe-
minista argentino.

La agenda de su primera
semana intensa de trabajo in-
cluyó una reunión con Néstor
‘Yuyo’ García, padre de Mica-
ela, cuya lucha llevó a la san-
ción de la Ley que lleva su
nombre y que promueve la ca-
pacitación de trabajadores de
los tres poderes del Estado en
temáticas de género, así como

un encuentro con Nélida Gam-
boa, cuya hija Sandra fue viola-
da y asesinada el 16 de febrero
de 2007 al presentarse ante una
supuesta búsqueda laboral en el
edificio de ARBA. Finalmente,
la ministra acompañó a Marta
Ramallo en la despedida de los
restos de su hija Johana, desa-
parecida el 26 de julio de 2017.

Funcionarios provinciales en
contacto con las distribuidoras
eléctricas

El ministro provincial de
Infraestructura y Servicios Pú-
blicos, Agustín Simone, se reu-
nió en los últimos días con re-
presentantes de Eden, Edes, E-
dea y Edelap, empresas de dis-
tribución eléctrica que operan
en la jurisdicción. El encuentro
fue convocado luego de que el
gobernador Axel Kicillof hicie-
ra pública su decisión de dar
marcha atrás con el último au-
mento tarifario anunciado por
la gestión que le antecedió.

Durante el encuentro, se
conversó respecto de la situa-
ción general de la Provincia y
del sistema eléctrico en parti-
cular. También se analizó la
Ley de Emergencia que por e-
sos días se debatía en la Legis-
latura y particularmente se ana-
lizó la suspensión del aumento
tarifario que debía entrar en vi-

gencia los primeros días del
año próximo.

Finalmente, se acordó que
los equipos técnicos de las em-
presas y del gobierno provin-
cial se mantuvieran en contacto
para estudiar los avances de las

inversiones, los indicadores de
calidad del servicio y la necesi-
dad de alcanzar una tarifa justa
que pueda ser afrontada por los
habitantes de la Provincia, ga-
rantizando los niveles de inver-
sión que requiere el sistema.

De la reunión encabezada
por el ministro Simone en sede
de la Gobernación, participaron
el subsecretario de Energía,
Gaston Ghioni, y el presidente
del grupo empresario que con-
centra a las cuatro concesiona-
rias, Rogelio Pagano, acom-
pañado por Ivana Del Rossi,
Laura Ferrari y Fernando Pini,
integrantes del mismo grupo.

Equipamiento para Defensa Civil
El área local de Defensa

Civil incorporó en los últi-
mos días varios elementos
necesarios para el desarro-

llo de acciones preventivas
y operativas, así como de
resguardo de trabajadores
del sector. Entre los ele-

mentos adquiridos figuran
guantes dieléctricos anti-
cortes y de vaqueta, herra-
mientas varias, linternas,

capas de lluvia, motosierra,
cortapernos, equipos de co-
municaciones portátiles y
cuerdas.



El pasado fin de semana, a
la espera de la celebración de la
Nochebuena y la Navidad, co-
merciantes de Avenida Monte-
video se unieron en otra edi-
ción de la campaña “Me gusta
Berisso”, que ofreció durante
las noches del sábado y el do-
mingo diferentes descuentos y
promociones, a las que se su-
maron otros atractivos, como la
presencia de Papá Noel, el fun-
cionamiento de una tómbola
con premios de los diferentes
comercios e inflables para los

más chicos. El sábado la acti-
vidad se concentró en ‘La Ba-
jadita’ de Montevideo y 13,
mientras que el domingo, a ese
punto se incorporaron con di-
versas atracciones el Centro
Cívico y Montevideo y 30. Los
comercios adheridos entrega-

ron con cada compra cupones
que podrán participar del sor-
teo de fin de año, que se efec-
tuará este domingo en el
playón del Centro Cívico en
una jornada en la que funcionará
un patio gastronómico y cerve-
cero con juegos para los chicos.

El premio mayor del sorteo
será un Viaje a Cataratas pre-
mio un Viaje a Cataratas para
dos personas con todo incluido.
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Señor de los Milagros 
de Mailín

Este sábado a las 17:00, se celebrará en la iglesia Nuestra
Señora de Luján de 23 y 163 una misa por los enfermos y de sana-
ción. Al concluir el oficio, el padre Mario realizará imposición de
manos y unción y bendición con aceite santo de Nuestra Señora de
Luján.

Maria Auxiliadora
La parroquia María Auxiliadora informó que durante los pri-

meros 15 días de enero la secretaría parroquial permanecerá cerra-
da. Durante esos días, las rifas que se ofrecen para cubrir algunos
costos relacionados con el mantenimiento del templo estarán a la
venta antes y después de las misas del 24 (20:30) y el 25 (11:00 y
20:00).

Como ya es tradición, los
bomberos volvieron a los ba-
rrios, pero esta vez para cele-
brar la llegada de la Navidad.

Las donaciones de las empre-
sas y los vecinos se empaqueta-
ron y más de 23 mil bolsitas
con golosinas llegaron el lunes

a las manos esperanzadas que
se reunieron en las esquinas pa-
ra poder ver a Papá Noel.
Las autobombas salieron del
Cuartel Central y también de
los Destacamentos de El Car-

men y Villa Zula. El sábado,
Papá Noel y el Hombre Araña
habían acompañado a los bom-
beros en el playón del Centro
Cívico para reunir las últimas
donaciones.

Bomberos Noeles

ESTE DOMINGO, EL SORTEO FINAL

Se desarrolló una nueva edición 
de “Me gusta Berisso”
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Asumió el nuevo titular
de ARBA

El gobernador Axel Kicillof
puso en funciones al nuevo di-
rector ejecutivo de la Agencia de
Recaudación provincial, Cris-
tian Girard. “El objetivo que te-
nemos es mejorar la eficiencia
en la recaudación. Nosotros sa-
bemos que un Estado presente
requiere de financiamiento y una
de las fuentes importantísimas
de financiamiento es la recauda-
ción propia que tiene la Provin-
cia”, señaló el gobernador.

Tras agradecer el gesto de
confianza, el nuevo titular de
ARBA indicó que su tarea a-
puntará a “tener progresividad
en la recaudación” y a colabo-
rar en lo que hace a emergen-

cias en materia de salud, educa-
ción e infraestructura.

“En el proyecto de ley que
mandó el gobernador a la Le-
gislatura, hay un plan de emer-
gencia productiva que contem-
pla un plan de pagos de hasta
120 cuotas para micro, pe-
queñas y medianas empresas.
Esperamos que sirva como ali-
vio inicial para descomprimir
la situación de muchas Pymes”,
dijo también Girard.

En cuanto a la Agencia que
ahora encabeza, destacó que
“tiene casi cinco mil emplea-
dos responsables y comprome-
tidos” y que es reconocida “por
su excelencia profesional”.

El gobernador Axel Kicillof de-
cidió poner a Ariel Basteiro al frente
del Astillero Río Santiago. Basteiro
se desempeñó como Embajador de
Bolivia durante el gobierno de Cris-
tina Kirchner y fue Diputado Nacio-
nal. A fines de los ’90 -entre 1997 y
2004- había sido también Secretario
General de la Asociación del Perso-
nal Aeronáutico (APA) y a princi-
pios de 2007 asumió como Director
de Aerolíneas Argentinas en repre-
sentación del Estado, cargo en el que
se desempeñó hasta finales de ese
año. Actualmente es miembro de la
Mesa directiva de IDEAL (Instituto
de Estudio América Latina) y parti-
cipa como Coordinador de la Comi-
sión de integración Regional del Ins-
tituto Patria. Además es Secretario
de Relaciones Internacionales de la
Federación de Trabajadores de la In-

dustria, Energía y Servicios de la
Central de Trabajadores Argentinos.

En los últimos días, los nom-
bres que sonaban para el máximo
cargo en el ARS eran el de Basteiro
y el del Ingeniero Ángel Cadelli,
ex-presidente de la empresa estatal
y uno de los históricos referentes
de ATE en el ámbito del Astillero.
Uno de los factores que segura-
mente no pasó de largo a la hora de
inclinar la balanza fue que Basteiro
integra las filas del Frente Grande,
fuerza política que a nivel nacional
comanda Mario Secco, intendente
de Ensenada, ciudad sede de la em-
presa naval.

Pablo Rojas, secretario general
adjunto de ATE Ensenada celebró
la decisión de designar a Basteiro,
manifestando que es una gestión
que en el gremio esperan ‘con mu-

chas expectativas’. “Es una perso-
na que integra el campo popular,
hecho que consideramos muy posi-
tivo. Además su historia hace que
conozca sobre el ataque de las polí-
ticas neoliberales contra las empre-
sas del Estado”, describió.

Desde el gremio esperan ver a-
demás si el dirigente llega solo o
con un equipo de trabajo. Como
sea, argumentan que las energías
deben estar concentradas en poner
al Astillero ‘de pie’.

En tal sentido, Rojas indicó
que para la fábrica fue fundamental
la visita de los técnicos venezola-
nos que recorrieron las embarca-
ciones Eva Perón y Juana Azurduy,
en construcción en la sede ensena-
dense. Tras el recorrido, explicó, e-
laborarán un informe dando cuenta
del trabajo realizado.

Cabe recordar que actualmente
y tras un acuerdo firmado entre la
provincia de Buenos Aires y los

gremios en diciembre del año
2018, el Astillero continúa en acti-
vidad buscando finalizar las embar-
caciones tras el acuerdo alcanzado
entre ATE y CTA Autónoma con
el presidente Nicolás Maduro para
financiar el fin de obra de las em-
barcaciones que estarán destinadas
a la flota de la petrolera PDVSA.

En simultáneo y tras el cam-
bio de gobierno, los dirigentes
gremiales buscarán además avan-
zar en el tratamiento del proyecto
de Ley de la Industria Naval que
elaboraron hace algunos años y
quedó trunca por dos artículos que
estaban vinculados a la financia-
ción de los trabajos. “Esperamos
que con el nuevo Congreso se
pueda discutir y cambiar o am-
pliar los artículos votados para
ver si en estos cuatro años se pue-
den desarrollar políticas vincula-
das al desarrollo de la industria
naval”, planteó Rojas.

SE COMPLETAN LOS CASILLEROS EN LA ADMINISTRACIÓN BONAERENSE

Ariel Basteiro será el nuevo Presidente de Astillero

Desde el gremio que representa a los
trabajadores de ‘la fábrica’ esperan que el
nuevo escenario político permita materializar
los trabajos en la empresa y avanzar en la
sanción de una Ley que proteja y promueva a
la industria naval nacional

Inscripción abierta
en el CENS 452

El Centro de Educación Nivel Secundario 452, que funcio-
na en la planta alta del edificio de la Secundaria 2 (Montevideo
y 35) tiene abierta la inscripción al ciclo lectivo 2020. La moda-
lidad que se ofrece es la de cursada presencial, aunque quienes
trabajan en turnos rotativos, tienen familia numerosa o enfren-
tan otra circunstancia que les dificulta la asistencia pueden soli-
citar información por una alternativa de cursada ‘virtual’ con
exámenes presenciales. La propuesta está dirigida a personas
mayores de 18 años que cumplan dicha edad antes del 30 de ju-
nio. La inscripción permanecerá abierta durante todo diciembre
y reabrirá a partir del 12 de febrero.
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CHARLAS DESTACADAS

Marina Arias: “Las barreras están en tu mente”
Por Pablo Lofiego (*)

Dos perros son los encar-
gados de recibirnos cuando
golpeamos las manos de una
casa típica de trabajadores de
Berisso. Luego de unos ins-
tantes, se asoma Marina A-
rias, con quien acordamos
reunirnos para mantener una
nueva Charla Destacada. A-
briéndose paso como puede
con su silla de ruedas demues-
tra una fuerza y una entereza
que fue consolidando no sin
esfuerzo.

Marina es una chica senci-
lla, tímida, vergonzosa. Se no-
ta que es tal vez la primera

vez que conversa frente a cá-
maras. Su madre nos ofrece
jugo y se sienta a un costado
de la mesa cuidando cada de-
talle. “Preguntá tranquilo, voy
a contar todo lo que quieras”,
nos dice Marina de antemano.

Un diagnóstico de escolio-
sis, de adolescente, y la poste-
rior operación para tratarla la
sentenciaron a no poder cami-
nar. La silla de ruedas debía
ser, a partir de ese momento,
una parte más de su cuerpo.
“No quería saber nada, estaba
muy enojada. Me daba
vergüenza salir a la calle o
que me vean así”, cuenta.

Más tarde vinieron las

prótesis, que se rompieron,
generándole una luxofractura
en la columna mientras los e-
rrores de los profesionales se
acumulaban. Hasta que en un
momento su cabeza hizo un
click. “Dejé de pensar ¿Por
qué a mí?... Y pensé ¿Para qué
a mí?... Y todo empezó a cam-
biar”, señala. Comenzó a mos-
trarse entonces con su nueva
‘amiga’, la silla de ruedas, y
empezó a preocuparse por la
inclusión. Ahí fue donde se le
ocurrió modelar por la inclu-
sión para una casa de ropa.

Desde ese instante, su vi-
da cambió. Ahora viaja tres
veces a la semana a Escobar

para hacer la rehabilitación,
estudia diseño en comunica-
ción audiovisual y le gustaría
dedicarse a la abogacía. “Los
discapacitados necesitamos
leyes en serio, no que levanten
la bandera de la inclusión y
luego cuando asumen se olvi-
den de nosotros”, reflexiona.

Marina Arias nos abrió las
puertas de su vida y su co-
razón. Sencilla, con ojos bri-
llosos cuando recuerda cómo
empezó todo, pero con la es-
peranza de que todo cambie o
por lo menos mejore. “Las ba-
rreras están en la mente. Uno
puede hacer lo que se propon-
ga. Yo lo hice”, asegura.

(*) El autor es el creador
del ciclo de entrevistas “Char-

las Destacadas”, que pueden
verse buscando ese nombre en
la plataforma YouTube

Papá Noel
en Casa
Basal

En lo que ya constituye u-
na verdadera tradición de Villa
Zula, Casa Basal recibió en los
días previos a Navidad a Papá
Noel, quien se quedó sábado y
domingo un largo rato junto al
local de Montevideo y 36, pa-
ra recibir las cartitas que los
chicos le entregaron con sus
pedidos.

Licencias para manejo de
camiones y acoplados

La Oficina municipal de Licencias de Conducir in-
formó que están disponibles en el sitio
www.berisso.gov.ar los manuales de estudio correspon-
dientes a camiones y acoplados. El material puede des-
cargarse en forma gratuita haciendo click en ‘Turnos
Online - Licencias de Conducir’ y figura como material
de estudio para las clases C1-C2-C3-E1, sumándose a
manuales ya disponibles para otras categorías (Motos,
Auto y Camioneta, Ómnibus, Tractores y Máquinas
Agrícolas, Tri y Cuatriciclos).

Colonia de
Adultos 

Hasta el 3 de enero seguirá
abierta la inscripción de los inte-
resados en participar de la Colo-
nia Municipal de Adultos, que se
desarrollará durante enero y fe-
brero en el camping del Club de
Pesca La Terraza, en  La Balan-
dra. Los interesados en sumarse
pueden dirigirse a la sede de la
Tercera Edad, ubicada en el edi-
ficio de la Mutual 10 de Junio
(166 entre 9 y 10) de 9:00 a
13:00, o a cualquier centro de la
tercera edad.
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BERISSO Y SU MEMORIA

Berisso, hace 100 años
Por Juan F. Klimaitis
lepidop@fibertel.com.ar

Tengo ante mí, una pe-
queña pero valiosa publica-
ción titulada “La vegetación
primitiva de la ribera argenti-
na del Río de la Plata”, cuya
autoría corresponde al botáni-
co belga Lucien Hauman,
quién nació en 1880, se radicó
en la Argentina en 1904 y fa-
lleció en Buenos Aires en
1965. En el país, desarrolló
íntegramente su tarea como
profesor en la facultad de A-
gronomía y Veterinaria de la
UBA, además de ser investi-
gador en variados temas de fi-
togeografía, realizando nume-
rosas monografías sobre la
flora de diversas regiones de
nuestro vasto territorio, así
como de naciones limítrofes,
recolectando plantas para su i-
dentificación y estudio. Dicho
folleto, de apenas 13 páginas,
fue editado en 1919, exacta-
mente hace 100 años, con una
vigencia cuya lectura en algu-
nos párrafos, sorprende aún al
más precavido. Se trata de una
descripción poco menos que
dolorosa para quienes ama-
mos la naturaleza, sobre la al-

teración sufrida en la vegeta-
ción lindera a la costa del leo-
nado río. En su texto y en di-
cho año, el autor se lamenta
ya, de la modificación de la
flora original que venía su-
friendo desde hace treinta o
cuarenta años particularmente
en los alrededores de la Capi-
tal Federal, comentando que
la misma está próxima a su
completa desaparición. 

Para quienes vivimos en
Berisso, todavía más para los
que estamos próximos al de-
nominado “monte ribereño” o
simplemente “el monte” en
nuestra jerga urbana, tal den-
sidad vegetal representa, más
allá de brindarnos una identi-
dad típica de poblador litora-
leño, un auténtico pulmón
verde cuya función primordial
es proveer de oxígeno a la
atmósfera ya recargada de ga-
ses del parque automotor en
constante crecimiento, como
de hollín proveniente de in-
dustrias poco menos que re-
tardatarias en su cumplimien-
to estricto de normas legales
de reducción de la contamina-
ción ambiental. Dicho espa-
cio, que se extiende a todo lo
largo del límite este de nues-

tro Partido, se trata en reali-
dad y en la actualidad, de una
densa floresta de salicáceas,
esto es, de especies y varieda-
des arbóreas de sauces y ála-
mos, cuyo origen deriva de
plantaciones realizadas por el
hombre con el propósito de
industrializar su madera. Lu-
cien Hauman, quien con segu-
ridad recorrió la ribera (inclu-
so Guillermo Enrique Hudson
pudo haber explorado a caba-
llo los talares primigenios en
la actual Los Talas), debió ha-
ber contemplado otro tipo de
vegetación o quizá en proceso
inicial de sustitución por plan-
tas exóticas a cargo de inmi-
grantes en particular, resin-
tiéndose por los cambios que
con los años llegarían a trans-
formar el litoral berissense, en
un visible saucedal con un so-
tobosque también cubierto por
lirio europeo, verdadero colo-
nizador que sustituyó la flora
primitiva. 

Error penoso es hablar de
tal sitio como “selva margi-
nal”, como algunos endilgan
en promociones turísticas para
atracción de visitantes, ajenos
a tal falacia argumental. Sí, en
cambio, podemos afirmar,

previa recorrida con una mira-
da profunda en su espesura,
que subsisten en forma de e-
jemplares solitarios o even-
tualmente en reducidos gru-
pos, árboles típicos de las
márgenes del río Uruguay
(selvas en galería), proceden-
tes de Misiones y del Brasil
austral. Es así que podremos
hallar algunos recios Matao-
jos, cercanos en general a cur-
sos de agua, de brillantes ho-
jas verde-oscuras; un aislado
Laurel de Monte o Laurel
Criollo, cuyo fuste se torna e-
norme a la madurez; tal vez
alguna Murta o Arrayán de
Río, de muy perfumadas flo-

res; de igual modo ciertas A-
nacahuitas, de profusa flora-
ción aromática; o una Espina
de Bañado, aquel árbol men-
cionado en el primer capítulo
de “Allá lejos y hace tiempo”;
puede que encontremos la cor-
teza sutilmente rojiza de un
Chalchal, dos especies de
Blanquillo y el más raro Ca-
nelón, todos árboles nativos,
dispersos y arrumbados en la
inexperiencia del conocimien-
to popular, muy propicios a
desaparecer bajo la ignorante
moto sierra que a ninguna ma-
dera suele despreciar…

Y en el mismo arenal, se
sujetan con férreas raíces co-
mo arañas de muchas patas,
los Palos Amarillos, de cre-
moso duramen, junto a espe-
cies menores de Sarandí y Mi-
mosas. Sosteniendo el terreno
previo al bosque, suelen cre-
cer elevados y espléndidos
Sauces Colorados, especie
autóctona a diferencia de o-
tros sauces de génesis asiática
en su mayoría. En el mismo
interior de la fronda umbría,
salvo la conocida intromisión
masiva de la Madreselva, tam-
bién colonizadora allende los
mares, la suerte nos puede de-
parar la muestra de algunas
enredaderas o lianas nativas,
como el Peine de Mono, la
Flor del Pitito, el Poroto del
Aire o acaso un Tala Gatea-
dor. Empero, todas estas últi-
mas, pueden que solo sean re-

cuerdos del pasado de un resto
más tropical.

La franja ribereña de Be-
risso es solo una muestra
muy pobre, de un tiempo
donde quizá se pareciera a la
vegetación contenida en la e-
xistente Reserva de Punta La-
ra. Más allá de su interés
científico, la presencia de tal
remanente de especies, reli-
quias de otro siglo, deben ser
respetadas y cuidadas como
cualquier otro objeto históri-
co, a cuya conservación tie-
nen derecho las venideras ge-
neraciones de ciudadanos de
este pueblo, material de igual
valor como las piezas res-
guardadas en los museos,
aunque todavía de pie y dig-
nas de ser observadas y apre-
ciadas en su contexto botáni-
co, cultural y estético.

Sabemos por los medios
comunicacionales, de la des-
trucción hoy en día y sin ce-
sar, de extensas superficies
boscosas de diferente origen
en varias provincias. No sea
cuestión que proceda idéntica
política en Berisso, a pesar de
ser solo un saucedal exótico
con trazas de legítima selva,
ni menos aún que pueda suce-
der en el Partido de Ensenada
con la vegetación autóctona
de su área protegida, genuina
joya que resguarda la memo-
ria llevada al documento por
Lucien Hauman en aquel leja-
no 1919.



Estrella realizó días atrás
su Asamblea anual, durante la
que eligió autoridades, confir-
mando en su cargo al presiden-
te Carlos Crisci. Del acto elec-
cionario finalmente participó
una sola lista ya que un sector
opositor, que en un principio
había evaluado la posibilidad
de presentar una alternativa,
desistió de hacerlo aunque tam-
bién participó de la Asamblea.

De esta manera, la Cebra
tendrá como presidente por un
nuevo periodo a Carlos Crisci,
acompañado en la Comisión
por Christian Nuccettelli (vice-
presidente primero); Mariana
Vega (vicepresidente segunda);
Iván Alfonso (secretario); Le-
andro Magliano (tesorero) y
Micaela Toukatelian (secreta-
ria de Actas).

El encuentro contó con la
participación de alrededor de
cincuenta socios, muchos de los

cuales hicieron uso de la palabra.
Por solicitud de una asociada se
puso a consideración del conjun-
to una propuesta finalmente a-
probada por unanimidad, que es-
tablece llevar adelante una cam-
paña de condonación de deudas
de los socios durante tres meses
a partir de  enero y hasta el 31 de
marzo. Para conservar su núme-
ro de socio, a partir de esa fecha
las personas deberán reincorpo-
rarse como socio. A pedido de o-
tro socio, también se aprobó au-
mentar el valor de la cuota socie-
taria a $200.

INAUGURARON 
EL SUM DEL 

JOSÉ MANUEL VICENTE

En los últimos días, la Comi-
sión Directiva albinegra se tras-
ladó hasta el estadio de 8 y 169
para dejar inaugurado el Salón
de Usos Múltiples, ubicado junto

a la zona de vestuarios.
El SUM, bautizado “Salón

del Tricampeón”, homenajea al
equipo que consiguió tres títulos
liguistas consecutivos entre 2006
y 2007. Por eso, al acto fueron
invitados varios de los integran-
tes de ese histórico plantel.

EN BUSCA DE NUEVO
CUERPO TÉCNICO

Leandro Sarco dejó de ser el
conductor táctico del albinegro
al concluir el Clausura. La deci-
sión no causó sorpresa en la diri-
gencia, ya que se trataba de un
paso consensuado.

La Comisión Directiva de la
Cebra se encuentra ahora aboca-
da a la búsqueda de un nuevo
cuerpo técnico y si bien no se co-
nocieron nombres, sí se sabe que
tanto Crisci como la gente del
fútbol del club apunta a un perfil
de trabajo similar al desarrollado

por Sarco y en su momento por
Christian Serrano, es decir que
trabaje de una misma manera pa-
ra todas las categorías. La idea es
que el nuevo grupo mantenga la
base del plantel actual y pueda
ampliarlo con algunos refuerzos.

Por el momento se han man-
tenido contactos informales con
un par de técnicos que reúnen las
características buscadas, pero
por el momento no se realizó una
reunión formal con ninguno.

La exigencia para el DT que
llegue será importante, ya que la
dirigencia albinegra quiere que
el equipo pueda pelear en lo más
alto en 2020 los tres torneos que
organizará la Liga (Apertura,
Clausura y Copa de Campeo-
nes), pensando ya en 2021, año
del Centenario, al que no estaría
nada mal llegar festejando más
títulos en la ya muy rica historia.

NO AL TORNEO 
DEL INTERIOR

Las autoridades de la Cebra

decidieron desistir de jugar el
Torneo del Interior de 2020, eva-
luando que por razones organi-
zativas y económicas, hubiera si-
do muy difícil participar con po-
sibilidades de éxito.

En un principio, la Cebra no
estaba en el lote de los equipos
que podían ocupar una plaza, pe-
ro la vacante que dejó San Lo-
renzo de Villa Castells abrió un
hueco. Como campeón vigente
de la Copa de Campeones, Estre-
lla podría participar del torneo.
Sin embargo, la novedad llegó
muy sobre la fecha y además to-
ma al equipo sin cuerpo técnico,
más allá de que esa participación
requeriría de un esfuerzo econó-
mico extra, difícil de encarar por
estos días.

“Cuando vamos a jugar  con
Estrella, lo hacemos pensando en
estar en lo más alto, y no solo pa-
ra estar. Por eso, al ver que no
teníamos oportunidad de organi-
zarnos correctamente, desistimos
de participar”, argumentaron di-
rigentes de la institución.

El plantel profesional de
Villa San Carlos se encuentra
licenciado y gozando de sus
merecidas vacaciones. En si-
multáneo, la dirigencia de la
entidad de Montevideo y 25
se encuentra en pleno trabajo
de organización del equipo
que disputará el torneo Clau-
sura de la Primera B.

En ese aspecto, el primer
signo positivo que consiguie-
ron colocarle a esta fase fue la
confirmación de Jorge Vival-
do como conductor táctico. El
técnico seguirá ligado al equi-
po al menos hasta junio de
2020, lo que lleva tranquili-

dad a los hinchas villeros.
Otro tema prioritario fue

el de tratar de mantener el
plantel que lograra ubicarse
segundo en el torneo Apertu-
ra, intentando además refor-
zarlo en ofensiva, a partir del
pedido de Vivaldo.

En ese plano, la comisión
directiva que encabeza Juan
Carlos Tocci, ya consiguió la
llegada a préstamo de Lucas
Calderón, proveniente de
Gimnasia de La Plata.

Calderón no es otro que el
hijo de José Luis, el extraor-
dinario goleador de Estudian-
tes de La Plata. El futbolista

asomó como una gran prome-
sa en Gimnasia, pero con la
llegada de Diego Maradona al
banco del ‘lobo’ quedó algo
relegado, por lo que vio con
buenos ojos esta posibilidad
de cambiar por un tiempo de
aires.

Allegados a la entidad de
Montevideo y 25 aseguraron
que si bien el plantel está
completo y la llegada del de-
lantero de Gimnasia viene a
llenar el pedido del cuerpo
técnico, no habría que descar-
tar la llegada de un segundo
refuerzo.

Por otra parte, Juan Farie-

llo podría dejar de ser el en-
trenador de arqueros de la Vi-
lla, para seguir su carrera en
Chile, donde integraría el

cuerpo técnico de la Universi-
dad Católica, que encabeza el
argentino ex-DT de Indepen-
diente Ariel Holan.
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Renovación de autoridades en Estrella

Lucas Calderón ya es jugador de Villa San Carlos



MIJAILOVSKY & ASOC.
MARTÍN L. PERERA, 
MARTILLERO. COL. 6773
16 Nº 4263 E/164 Y 165 BERISSO 
TEL. 464 6518 / 421 5279

Se necesitan propiedades para
alquiler debido a la alta demanda
en el mercado locativo. 

Por pedidos concretos solicite su
tasación. Consulte

VENTA LOTES

* Lotes Zona Acceso Playa Municipal
(a una cuadra de Av. Montevideo,
hacia La Plata, 20 x 40) $ 800.000 +
COM

* Hectárea zona Playa Municipal
( hacia La Plata) U$D 60.000 + COM
* Lotes en venta zona Los Nardos y
El Ceibo, 20 x 40, desde $ 500.000 +
COM con posibilidad de algunas cuo-
tas.-Lote 162 e/ 27 y 28, 17 x 28 .-
$ 1.000.000 + COM
* Fracción – Los Talas calle 50, pasan-
do ATE: 50 x 700, consulte
* Lotes 148 e/ 18 y 19.- 10 x 1. Desde
$ 300.000 + com, posible permuta,
financiación, consulte.-
* Lote Esquina calle 99 (a 3 cuadras
de Mont p/ La Plata) 38x72, posible
permuta menor valor, consulte

Martín Perera Tel. 464 6518 –
489 4183.- Consulte.

VENTA CASAS-DEPTOS BERISSO

* Casa 8 e/ 165 y 166: Mixta,
a r e f a c c i o n a r o d e m o l e r .

U$D 60.000 + COM
* Casa Av. Mont. e/ 39 y 66: sobre lo-
te 10x50, CASA MIXTA, a reciclar o
demoler U$D 50.000 + COM
* Duplex 11 y 152: 2 dor, cocina,, li-
ving, comedor, 2 baño, gge, patio
U$D 90.000 + COM
* Casa 12 e/ 148 y 149: 2 Dorm,
coc,com ,baño ,garage, fondo U$D
55.000 + COM
* Casa + Galpón 8 N° 4464 e/ Av
Montevideo y 166, 3 dorm, liv-
com,coc,3 baños ,patio ,terraza. Con-
sulte. (consulte por subdivisión en
P.Alta y P.Baja)
* Casa 147 N° 362  e/ 5 y 6, 4 dorm,
coc-com, liv, quincho, parrilla, garage,
baño, $ 2.300.000. + COM
* Casa 165 e/ 5 y 6, 2 dorm, coc,
com,patio. $ 1.000.000 + COM 
* Casa 19 Esq. 172 N° 5007, 3 dorm,
coc, com, patio, garage, fondo la-
vadero. u$s 60.000 + com

* Dpto en P.A 15 e/ 158 y 159 2 dor,
coc, com, baño, balcon al frente +
balcon fondo c/ parrilla U$SD 40.000
+ COM
* Quinta zona 96 y 172 U$D 80.000
+ com. CONSULTE
* Quinta por Camino Real y calle el In-
dio U$D 200.000.+ com- CONSULTE
* Dpto San Bernardo en Av. Tu-
cumán: 2 plantas, 3 dor, coc, com,
patio, gge p/ 1 auto, 2 baños U$D
70.000 + COM
* Casa Valeria del Mar, 2 dor, liv/com,
cocina, baño + patio, lav y parrilla
U$D 79.000 + com CONSULTE
* Casa en Villa Ventana, 2 dor, com,
coc, liv, baño, patio U$D 20.000 +
COM.- CONSULTE

Martín Perera, Tel. 464 6518 –
489 4183.-

Compra-venta asegurada. Consulte
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sé que estás en un hermoso lugar
junto a tu nieto. Te extrañamos
mucho, te amamos. 
Tus hijos Miriam, Jorge y Andrea.
Si pudieras bajar sólo un minuto, me al-
canzaría para darte un abrazo y un be-
so y decirte que te amamos, viejita mía.

MARÍA DORA MACIEL

Mami hoy 21 de diciembre estarías
cumpliendo años. Mil besos al cielo,



INMOBILIARIA ALBARRÁN
COL. Nº 6217
MONTEVIDEO Nº 1416 E/16 Y 17
TELÉFONO 464 3020 
albarranpropiedades@hotmail.com

Necesitamos propiedades para venta
y alquiler por clientes en espera.
Consulte.

* Alquilo 164 e/12 y 13 dúplex inter-
no, a estrenar 2 dormitorios, cocina,
comedor, baño, patio. Sin mascotas.  
* Alquilo 21 e/166 y 167 departa-
mento interno, 1 dormitorio, cocina,
comedor, baño, patio, lavadero, sin
mascotas.
* Alquilo  14 e/165 y 166 excelente
local  7x6 con baño, 2  vidrieras,
apto cualquier rubro. Consulte.
* Alquilo 167 e/13 y 14 (bajadita)
depto.  interno 1/2 dormitorios,
cocina, baño y patio.
* Alquilo/vendo  Montevideo e/33 y
34 depto. 2 dormitorios, cocina,
comedor, lavadero, baño completo,
sin patio.
* Alquilo  Montevideo e/39 y 40, 2
locales 5x5 con entrepiso y baño,
gas natural. Consulte.
* Alquilo 5 e/Montevideo y 166

excelente local con baño, ideal
consultorios, oficina o cualquier otro
destino.
* Vendo  174 norte e/32 y 33, casa
2 dormitorios, living, cocina, come-
dor, baño, parrilla, fondo, lote 8x25.
Oportunidad 
* Vendo Montevideo y 49, Villa
El Tala, excelente lote 33x35 zona
residencial. Consulte.
* Vendo 24 e/161 y 162, excelente
lote 9x23, ideal cualquier destino.
Consulte.
* Vendo La  Municipal 2 hectáreas,
una con casa, cocina, comedor,
baño, parrilla, pileta, quincho, otra
libre, se venden juntas o separadas.
Consulte.

* Vendo excepcional propiedad, so-
bre calle 3 de abril, más 4 hectáreas
parquizadas, monte, pequeño lago.
Tratar 011-15 4992 9730 / id 167
*10374
* Vendo casa quinta en Los Talas.
Terreno de 30x60ms. Casa, más
quincho de troncos, pileta c/agua sa-

lado y parquizada. 221 619 9698
* Mar de Ajó, Nueva Atlantic. Cercal
del mar, alquilo casa, dúplex, mono-
ambiente, 4/6 personas. Gas. Cable.
Tel. 02257 424 445/ 221 639 8505

* Apoya somier Piero de 1,90x,140
$2.500 Tél: 461 6217
* Tendederos, venta, reparación, ca-
bleado, traslados, instalaciones 66 y
122 bis.
Tel 482 2585. Id 150 * 559. Celular
15 463 3019 o bien lacasadeltende-
dero@hotmail.com.ar y
Www.lacasadeltendedero.com.ar
* Bote fibra, 3.60 x 1.40, con tráiler,
remos, malacate, ancla, $25.500,
221 592 9010

* Se ofrece Sra. para limpieza, cui-
dado de abuelos y niños. 
Mariana. 221 674 9211
* Se ofrece Sra. para limpieza, cui-

dado de abuelos y niños. 
María Ester. 221 538 4725.
* Se ofrece Sra. para limpieza y cui-
dado de niños. Gladys. 15 363
6647.
* Se ofrece Sra. para limpieza, cui-
dado de niños y mayores. 
Viviana 221 354 1179
* Se ofrece Sra. para quehaceres
domésticos y cuidados de abuelas.
Marcela. Sólo llamadas 221 672
6411
* Se ofrece Sra. para cuidados de
personas mayores o niños en el ho-
rario, tarde o noche. Pago mensual o
semanal. Llamar al 221 670 8473,
preguntar por Patricia.

* Regalo gatitos hermosos.461 7137
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